

Senderismo | Una ruta de 8 kilómetros y de 3 horas de duración

# La Sierra de la Escapa

Ángel F. ORTEGA

El Mofrechu es el eslabón que engarza la Sierra de la Escapa con la de Santianes. Se eleva en medio de las mismas, a caballo de los términos de Ribadesella y Cangas de Onís y próximo a la comarca llanica de La Nueva.

El punto de arranque para acceder al pico se localiza en el Collado Bajo (456 m). Punto kilométrico de la carretera AS-340 Corao - Cueva del Mar, situado a 13 km de Corao y a 10 km de La Nueva de Llanes

En el mismo collado, también denominado Alto Igena, hemos de estacionar el vehículo y dirigirnos hacia el margen septentrional de la carretera, punto de arranque de la pista agrícola y el lugar apropiado para iniciar el itinerario más cómodo de acceso a la cima del Mofrechu. La hacemos tomando la pista, con barrera de inicio y hormigonada en sus comienzos, estando prohibida a vehículos no agrícolas. Remonta hacia el norte rodeando una gran finca en cuya parte inferior se sitúa la cuadra y prados de Entrelendos. Tras franquear un paso canadiense, la ruta prosigue de manera sinuosa hasta el próximo collado de la Felguerina que posee un abrevadero, ahora en ruinas. A nuestros pies ya se contempla la aldea de Igena y hacia el frente, una mirada hacia las montañas del entorno, nos permite descubrir la pirámide del Joyodongo. En la contigua curva se levanta una flecha indicativa con una dirección a alternativa a Santianes de Ola, y en las cercanías se localizan los restos de un enterramiento megalítico (650 m)



3,2 km, en 50 min de marcha. La pista invade la cabecera de esta vaguada remontando con acuosadas revueltas los contrafuertes de la braña de Vegalafuente. Desde aquí y encrucijada de pistas, hemos de tomar la de izquierda que marcha con rumbo netamente occidental y con suave remontada tras la cual nos introducimos en la amplia cubeta de Vega Maor por un pequeño portillo.

A las puertas de esta vega (775) 3,3 km en 1 h y 20 min de marcha-, hemos de decidir el camino hacia la cumbre que indistintamente puede conducirnos por el cresterío que cierra el circo por el oriente o bien, seguir la ruta más reco-

mendada, que se adentra por la mullida campear por medio de la pista dibujada por los lindes meridionales.

Vega Maor es una pintoresca planicie, con charca incluida, donde se refleja la inconfundible silueta del Mofrechu. La pista profundiza en llano por la misma dejando a la derecha dos buenas cuerdas de piedra ubicadas a la sombra de fresnos. Después, cruza una presa artificial de aguas que nos queda a la izquierda del camino. Aquí finaliza esta pista de aproximación alargándose unos metros más hasta culminar en la collada Benoria. Una vez superado el penúltimo tramo de la ruta, nos disponemos a



### Datos técnicos

- **Recorrido:** : Alto de Igena-Hueses-Vega Maor-Mofrechu -Alto de Igena
- **Duración:** 3 h
- **Distancia:** 8 kilómetros
- **Dificultad:** Baja

afrontar los postreros repechos, abandonando el camino principal (señalizado) que prosigue al frente en dirección a la braña Cuana.

Aquí y tras un brusco giro a la derecha, abordamos un sendero que serpentea por la loma meridional del Mofrechu. Vamos directos a la collada Benoria, siguiendo el marcado sendero que afronta, entre matas de brezo los últimos recuestos de la ladera occidental hasta culminar en la mojonada cima (899 m) 4 km en 1 h y 45 min de marcha. Desde esta estratégica atalaya, descubrimos hacia el sur el núcleo de los Picos de Europa y cordales próximos. Hacia el norte asoma nítida la villa de Ribadesella y la desembocadura del río Sella. Puede decirse que esta montaña nos regala las mejores imágenes de la región. Actualmente en esta cima se levanta un hermoso buzón montañero a modo de piolet y el mojón geodésico de primer orden. Retornamos al lugar de inicio por el camino de ida.



Grupo de montaña Farifentu, en la cima de la Memoria. | LNE



Un grupo de amigos en la Llabria. | LNE

ñana para realizar la ruta: Santullano (507 m)-Pigüeces (656 m)-Don Cuova (1109 m)-Pineda (881 m)-Castro (601 m). La salida, a las 7.30 horas.

■ **Grupo Estoupo.** Realizará mañana la Ruta la Cangreixa-Barcia-Valdés. La salida, a las 10.00 horas de la iglesia de Barcia.

■ **Grupo Íbice-Covadonga.** Tiene previsto realizar el domingo 17 la travesía desde Santolaya a Viapar. La salida se realizará a las 8.30 horas.

■ **Grupo Torreblanca.** Sale el domingo para hacer la ruta: Caranga (260) - La Sobia (1517) - Gorrión (1234) - Las Agüeras (340). La salida, Río Caudal, 6: 7:25El Campillín: 7:30Plaza América: 7:35

■ **Grupo San Bernardo.** Hará mañana la ruta: Alto La Farrapona - Tarambicu-Veigas. Salidas. Oviedo: 7,00 horas, Mieres, 7,15 y Turón, 7,30.

■ **Grupo El Civilu.** Tiene previsto hacer el domingo la ruta del Valle de Ponga: Beleño (612 m) - Sobre-

foz (647 m) - Abiego (520 m) - Beleño (612 m). La salida, a las 8.00 horas.

■ **Grupo Corvera.** Irá el domingo a los Oscos para hacer la ruta: San Martín de Oscos-Ferreira-Nonide.

■ **Grupo Llama Ello.** Hará el domingo la ruta: Caleao - Cabeza de Arco - Caleao.

■ **Grupo Texu.** Realizará mañana una sencilla ruta por los cordales de Blimea (San Martín del Rey Aurelio), para a continuación celebrar

una espicha tras finalizar la actividad en La Cabezá (Blimea).

■ **Grupo Ensidesa-Avilés.** Tiene previsto realizar el domingo una ruta circular con el siguiente recorrido: Trabáu - Alto el Vatsé - Braña de Arriba - Laguna de Sisterna (Trabáu) - Pie Mular - Teso Mular - Boca Mular - Trabáu. Alternativa: realizar el recorrido hasta la laguna de Sisterna o Trabáu. Horario de salida: La Carriona 7.00; Avilés 7.15; Villalegre 7.30

■ **Grupo Monsacro.** Irá el domin-

go a La Hoya y la Forcada, con inicio de la ruta en Aciera y final en Villamejin.

■ **Grupo Liquen.** Hará el domingo la Ruta de las Brañas Alleranas.

■ **Grupo Fariñentu.** Irá el domingo a Geras de Gordón para hacer el Hayedo de la Boyariza.

■ **Grupo La Calzada.** Realizará el domingo la ruta: Villanueva-Vixidel-Tablaos-Mesias-Los Llanones-Pico Vaxinas-Canceo-La Cuesta-La Canterana-Cansinos-La Plaza.